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С ПЕРВОМАЕМ!
27 апреля в помещении Город

ского Дворца Культуры состоя
лось торжественное собрание, 
посвященное Дню м еж дународ
ной солидарности трудящ ихся — 
1 мая и заключительный этап 
смотра художественной сам одея
тельности коллективов КИСИ.

В своем докладе на торж ест
венной части зав. кафедрой исто
рии К П С С  и научного коммуниз
ма М. Д. Северьянов рассказал 
об истории первомайского празд
ника, подвел итоги работы ин
ститута и раскрыл задачи, кото
рые нам предстоит решить в 
ближайшем будущем.

Затем состоялись награждения 
почетными грамотами и были 
объявлены благодарности препо
давателям и сотрудникам инсти
тута за трудовые успехи и ак
тивную общественную работу.

После короткого перерыва на
чалось выступление сам одеятель
ных коллективов, по итогам ко
торого 8 номеров программы 
были включены в межвузовский 
смотр-конкурс.

Л. КРИКУН, 
наш корр.

НАВСТРЕЧУ ВЫБОРАМ
21 нюня 1987 года состоят

ся выборы в местные Советы 
народных депутатов и выборы 
народных судей.районных (го
родских) народных судов. Это 
будут первые выборы после 
XXV11 съезда КПСС, ко
торый принял курс на дальней
шую демократизацию нашего 
общества, расширение гласно
сти, критики и самокритики. 
Сегодня с особой актуально
стью звучит ленинское положе
ние о том, что «отдельно взя
тый, никакой демократизм не 
даст социализма, но в жизни 
демократизм никогда не будет 
«взят отдельно», а «будет взят 
вместе», оказывать свое влия
ние и на экономику, подталки
вать ее преобразование, подвер
гаться влиянию экономическо
го развития и т. д. Такова диа
лектика истории».

Выборы в местные Советы 
будут проходить в соответствии 
с Законом «О выборах в мест
ные Советы народных депута
тов РСФСР», принятым в ав
густе 1979 года. Президиум 
Верховного Совета РСФСР сво- 

,им Указом внес частичные из
менения в этот Закон, а также 
принял постановление «О про
ведении в порядке эксперимен
та выборов в местные Советы 
народных депутатов РСФСР 
по многомандатным избира
тельным округам». Экспери
мент по разработке мероприя
тий дальнейшего развития вы
борной системы намечено осу
ществить в Российской Феде
рации в 76 районных, 47 го
родских, 87 поселковых, 859 
сельских Советах народных де
путатов. В Красноярском крае

выборы по многомандатной сис
теме будут проводиться в Но- 
воселовском районе. Такова 
правовая база предстоящих вы
боров.

На январском (1987 г.) Пле
нуме ЦК КПСС большое вни
мание было уделено совершен
ствованию избирательной си
стемы в стране. В частности, 
было отмечено, что в сущест
вующей системе заложены 
большие возможности для во- 
леизлияния трудящихся, но на
до позаботиться о том, чтобы 
избирательная кампания прош
ла в обстановке более широко
го демократизма, заинтересо
ванного участия людей в этом 
процессе. Задача состоит в 
том, чтобы устранить ненуж
ную регламентацию и заоргани- 
зованность, избавить предвыбор
ные мероприятия, процедуру 
голосования от формализма.

На территории Октябрьского 
района образован новый изби
рательный округ № 6, куда 
входит территория лыжной ба
зы, студенческие общежития 
КГУ и КИСИ. Центр избира
тельного округа располагается 
в нашем институте, на который 
возложена задача проведения 
выборов 1987 года. Жителям, 
проживающим на данной тер
ритории, предстоит избрать 
одного депутата в городской 
Совет и двух депутатов в рай
онный Совет народных депута
тов, в том числе одну студент
ку. Сразу же после выхода 
Указа о выборах был органи
зован в К-120 агитпункт, в ко
тором ежедневно дежурят аги
таторы. Они дают консульта
ции по выборам, принимают от

населения наказы и предложе
ния. Остается добавить, что 
агитпункт открыт в рабочие 
дни с" 17 до 21 часа и в выход
ные дни с 14 до 20 часов. На
до отметить, что студенты ак
тивно высказывают предложе
ния, в основном связанные с 
бытом, доставкой газет, журна
лов и т. д. Все они будут рас
смотрены и по возможности 
удовлетворены.

Все глубоко заинтересованы 
в том, чтобы депутатами изби
рались наиболее достойные лю
ди, способные на высоком уров
не вести государственные дела. 
Поэтому важно, чтобы в про
цессе выдвижения кандидатов 
в депутаты был сделан правиль
ный выбор. Целесообразно на 
предвыборных собраниях рас
сматривать не одну, а несколь
ко кандидатур и на основе сво
бодного, делового и принципи
ального их обсуждения откры
тым голосованием принимать 
решение о выдвижении канди
дата в депутаты. Такое собра
ние состоится 4-го мая в 14 ча
сов в малом актовом зале. Из
бирательная комиссия пригла
шает всех преподавателей, со
трудников и студентов принять 
в нем активное участие.

Нынешние выборы особен
ные. Они будут способствовать 
более полному проведению в 
жизнь демократических прин
ципов избирательной системы, 
повышению трудовой, полити
ческой и творческой активно
сти студентов и сотрудников, 
достойной встрече 70-летия 
Великой Октябрьской социали
стической революции.

Л. С. КИСЛАН, 
рук. агитколлектива КИСИ.

О ктябрьский райком К П С С  и исполком Совета народных депутатов выражают 
благодарность коллективу инженерно-строительного института за ударную работу в 
день Всесою зного коммунистического субботника, посвящ енного 117 годовщине 
со дня рождения В. И. Ленина, и желаю т новых трудовых побед в осуществлении 
планов и социалистических обязательств в честь 70-летия О ктября.

Секретарь РК К П С С  В. В. КУИМ ОВ.
Председатель исполкома райсовета И. А. П О Н О М АРЕВ.

♦  ВУЗ: ГРАНИ ПЕРЕСТРОЙКИ

Четыре вопроса 
ректору

Сегодня вузам страны пред
стоит серьезная работа по изу
чению, осмыслению и реали
зации постановлений ЦК КПСС, 
СМ СССР и ЦК ВЛКСМ по 
перестройке высшей школы.

— Каковы первые шаги, 
сделанные на этом пути Крас
ноярским инженерно-строитель
ным институтом? — обратились 
мы к ректору КИСИ Н. Д. По
ду фалову.

— Сейчас комиссиями, соз
данными по решению партийно
го собрания института при об-
уждении Проекта перестройки, 

ведется разработка програм
мы действий — мероприятий 
по выполнению постановлений 
партии и правительства. Ряд 
вопросов уже обсуждался на 
мартовском заседании совета 
института, ряд — будет рас
смотрен на апрельском засе
дании.

Партийное бюро посчитало 
необходимым стержневые воп
росы вынести на партсобрание, 
на обсуждение всех коммуни
стов.

Нашему институту приходит
ся заниматься перестройкой 
(вопросами значительного по
вышения качества труда, эф
фективности) в крайне слож
ных условиях становления 
(при острейшей нехватке учеб
ных площадей, слабой мате
риальной базе ряда кафедр и 
т. п.), и поэтому вопросы ор
ганизованности, дисциплины, 
творческого подхода к поиску 
путей перестройки и, главное, 
настроя и желания трудиться с 
полной отдачей являются жиз
ненно важными для судьбы 
института. Л. Толстой не зря 
отмечал, что если в ребенке до 
5 лет не заложено доброе, по
том ребенка не переделать.

Так и мы — не сумеем сей
час заложить здоровые основы 
развития института, коллектива 
— трудно придётся нашим по
следователям.

— Можно уже сегодня го
ворить о каких-либо сдвигах в 
решении кадровых вопросов?

— Определенные успехи и 
опыт нами уже накоплен. Ряд 
кафедр своевременно начали 
работу с творческой молодежью 
по подготовке к преподава
тельской и научной работе, на
правлению в аспирантуру 
(ЭиОС, СМ, СК и др.). Такой 
перспективный подход позволя
ет не только решать внутрика-

федральные проблемы, но и 
оказывать помощь другим ка
федрам, деканатам.

В результате большой работы 
за 4 года защищено 2 доктор
ских и 20 кандидатских диссер
таций, «остепененность» возрос
ла практически с 36 до 44 
проц. Немало сделано по ук
реплению кадрами кафедр об
щественных наук. Большинство 
кафедр вышло на стабильный 
режим работы.

Вместе с этим рост показа
телей далеко не всегда сопро
вождается активизацией учеб
ного процесса, научных иссле
дований.

Поизошло несколько вопию
щих срывов учебного процесса 
(потеря десятков часов, с одной 
стороны, в результате бескон
трольности деканатов и зав. ка
федрами, с другой стороны — 
безответственного отношения 
преподавателей (ТСП, ЭиОС).

Слабая кадровая политика на 
кафедрах АД, ГИСИФ. ПЖВК, 
привела к тому, что там нет 
резерва перспективной молоде
жи. Если не будут предприня
ты меры — кафедры в скором 
будущем могут растерять на
копленный потенциал, ослабить 
свои позиции.

Продолжает оставаться слож
ным положение с кадрами на 
кафедрах ТСП, архитектурного 
факультета.

Практические меры по реше
нию этих вопросов — это, в 
первую очередь, усиление ра
боты кафедр go студентами 
старших курсов, индивидуаль
ная подготовка наиболее пер
спективных для последующей 
работы в вузе, активная работа 
с аспирантами. Дальнейшая ра
бота с молодыми преподавате
лями.

Со стороны ректората будем 
стараться создавать творчески 
работающей молодежи необхо
димые (и возможные) условия 
(научные командировки, по
мощь в решении жилищно-бы
товых проблем, моральное и 
материальное стимулирование). 
Активизации работы и повы
шению ее результативности 
должна служить ежегодная ат
тестация научно-педагогичес
ких и научных кадров. Глав
ное — научиться проводить ее 
неформально.

Есть проблемы с привлече
нием к активной общественной, 
работе молодежи после окон
чания аспирантуры, защиты 
диссертаций. Не всегда и у 
руководства хватает смелости 
дать ответственное поруче
ние молодому преподавателю, 
сотруднику.

Нам в этих вопросах необ
ходимо видеть ростки нового, 
положительного, развивать их, 
превращать в систему работы 
всего коллектива.

— Вы говорите, в основном, 
о молодых сотрудниках. Озна
чает ли это, что в руководя
щем звене все в порядке?

— Нет, еще много недостат
ков, сбоев в работе с руково
дящими кадрами. Ряд этих 
недостатков выпукло прояви
лся при подготовке, и прове
дении отчетно-выборного собра-

(Окончание на 2-й стр.)
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ния в профсоюзной организа
ции. Ректорат (Н. Д. Подуфа- 
лов), партбюро (С. И. Гриб) 
не сумели своевременно учесть 
общественное мнение, по сути 
дела не было широкого обсуж
дения кандидатур нового со
става профкома, были допуще
ны организационные промахи.

В конечном итоге мнение 
партбюро и ректората не бы
ло поддержано большинством.

Нами выводы сделаны. Мы 
расцениваем прошедшие собы
тия не просто как случайную 
ошибку в работе ректората и 
партбюро, а прежде всего, как 
отсутствие хорошо отлаженной 
системы работы с руководящи
ми кадра.ми, отсутствие систе
мы изучения общественного 
мнения, слабую работу с ре
зервом руководителей.

Не зря я начал не с оценки 
работы кадров руководителей 
институтского звена (хотя глав
ную ответственность за инсти
тут несем мы), а начал с проб
лем научно-педагогических на
учных кадров, — слабая рабо
та с ними приводит к крайне 
ограниченному резерву руково
дящих кадров.

Любой вопрос замены члена 
ректората, декана, заместите
лей, зав. кафедрой, руководи
теля общественной организа
ции пока еще решается болез
ненно, у нас нет кадрового 
«подпора», дублеров, а ряд 
кадровых вопросов хронически 
не решается. О конкурентной 
системе отбора руководителей 
мы сейчас не можем говорить, 
пока не решим проблему кон
курентного отбора преподава
телей и научных сотрудников.

Острой была обстановка на 
выборах декана ФИСС. Выво
ды, сделанные из ошибок, о 
которых я говорил выше, поз
волили направить развитие со
бытий в разумное русло, и в 
конечном итоге мнение ректо
рата и партбюро при тайном 
голосовании было поддержано 
абсолютным большинством чле
нов совета института.

Интересными и поучительны
ми, на наш взгляд, являются 
выборы секретаря б ю р о  
ВЛКСМ СФ. В достаточно 
сложный психологический мо
мент комсомольцы факультета 
сумели найти выход и сделали 
попытку внедрить систему дуб
леров. Пока рано говорить о 
результатах, но думаю, что при 
соответствующем внимании и 
поддержке со стороны партий
ного бюро СФ, комитета 
ВЛКСМ, этот эксперимент при
ведет к успеху.

Такое собрание — хороший 
заряд активности и ответствен
ности избранному секретарю, 
коммунисту Слакову.

— * Вероятно, в такой слож
ный период без широкого обсуж
дения, дискуссий не обойтись?

— Согласен, но развивая и 
расширяя сферу применения 
демократических методов уп
равления, самоуправления мы 
должны правильно оценивать: 
эти методы наиболее сильны в 
выработке решений, определе
нии перспектив, отработки 
практики, контроля за реали
зацией решений, в подборе ре
зерва кадров, в целом в ре
шении кадровых вопросов. А 
вот в реализации принятых ре
шений — решающая роль за 
строгой дисциплиной, высокой 
ответственностью за поручен
ный участок работы.

Мы должны бороться с бы
тующим иногда настроением: я 
голосовал против — я могу не 
делать. Большинство проголо
совало «за», приказ подписан 
— будь добр иди и делай не
зависимо от того согласен или 
нет.

Любой другой подход приве
дет к деморализации коллекти
ва, разложению дисциплины, а 
чем это грозит молодому ин
ституту, находящемуся в про
цессе становления, я думаю 
понимают все.

♦  ГРУППА «ПОИСК»
В КИСИ накоплен опыт патрио

тического воспитания. Прежде 
всего —  это работа группы 
«Поиск». Цель «Поиска» —  глу
боко и детально познакомиться 
с героической историей Сибири, 
собрать материал, раскрыть по
двиг комсомольцев 30-х годов, 
показать преемственность поко
лений. Основные формы работы; 
сбор воспоминаний ветеранов 
гражданской и Отечественной 
войн, организация интересных 
встреч, массовых чествований,

Друж ба с заводом ЭВРЗ 
началась с подбора материала на 
празднование 80-летия Красно
ярской республики. 15 студентов 
из группы «Поиск» приняли ак
тивное участие в подготовке и 
проведении торж ественного ве
чера, посвященного юбилею.

Запомнился один из вечеров 
встречи 3-х поколений, органи
зованный в КИСИ. Звучали пес
ни 20— 30-х годов «Варшавянка», 
«Смело товарищи в ногу» и др. 
В президиуме за праздничным 
столом сидели ветераны рево
люции и труда. Группа «Поиск»

ческого соревнования на заводе. 
Кто стоял у его истоков, —  вот 
что интересовало ребят.

Часть группы «Поиск» работает 
по тематике сегодняш него дня. 
Составляю тся анкеты, проводятся 
интересные встречи, готовятся 
альбомы. Часто вечера прово
дятся в ф орм е диспутов или как 
продолжение разговора, подня
того в газетах «Комсомольская 
правда», «Литературная газета». 
27 марта 1987 г. у студентов 
группы «Поиск» была теплая, 
волнующая встреча со строите
лями 2-х поколений —  участии-

Встречи стали традицией
диспутов, тематических вечеров, 
работы по созданию «золотого 
фонда» города (сбор материа
лов о героях труда, передови
ках производства), истории ин
ститута, походы по местам ре
волюционной, боевой и трудовой 
славы.

Студенты КИ СИ  установили 
тесный контакт с заводом ЭВРЗ, 
богатым революционными тради
циями. Только за 1985— 1986 г.г. 
было проведено совместно пять 
тем а...ческих вечеров и диспу
тов.

Частыми гостями студентов 
были В. М. Бахтин, П. А. Чехлов, 
3. С. Баднин, О. Г. Чижерди, 
Я. С. Чернышев, В. И. Ноздрин, 
М. Ф . Осипова, Г. Н. Грачев, 
А. С. Шадрин, И. Полуянов и др.

представляла их новому поколе
нию студентов. Звучали биогра
фические данные. Звонкие мо
лодые голоса рассказывали о су
ровой жизненной школе своих 
гостей.

Ж ивое, непринужденное об
щение с людьми, прошедшими 
через испытания, необходимо 
молодежи, учит ее быть целе
устремленной. Идеи, убеждения, 
воспринимаемые от прошлых по
колений находят свое выражение 
в практической деятельности 
студентов.

Было положено начало иссле" 
довательской работе студентов 
по написанию рефератов на ма
териалах ЭВРЗ. Изучались воп
росы организации социалисти-

ком Великой Отечественной вой
ны Николаем Николаевичем Яку
бовичем и Н. Н. Шиловым, за
кончившим наш институт в 1972 г. 
и работающим прорабом.

Звучали стихи Рождественско
го, разговор касался самых раз
личных проблем перестройки, 
ответственности инженера-строи- 
теля в предстоящ ей пятилетке.

Пользую тся успехом вечера, 
посвященные Дню  Победы, на
капливается опыт проводов в 
армию наших юношей. На такие 
вечера приглашаются офицеры и 
солдаты из воинских подразде
лений, пионеры из школы № 12. 
О рганизую тся различные кон
курсы и т. д.

Наиболее активную роль в ор

ганизации таких мероприятий 
играют студенты поисковой груп
пы II курса (И 15-1) Ира М азко- 
ва. Вика Борисова, Вика Вахтер, 
студенты I курса: Адам Дуйшеев, 
Ира Ф унгеф ирова (гр, И 26-1) и 
многие другие. Следует под
черкнуть, что традиции являются 
одним из средств развития ком
мунистической идейной убеж 
денности именно потому, что 
глубоко воздействуют не только 
на сознание, но и на психологи
ческую  структуру личности, эмо
ции и чувства. Особенность тра
диций как своеобразного общ е
ственного явления состоит также 
в том, что их воспитательное 
воздействие возможно только 
через коллектив.

Изучение опыта и общ ествен
но-политической работы через 
поисковую группу позволяет ут
верждать, что в результате уча
стия студентов в «Поиске» зна
чительно повышается интерес к 
общественно-политическим нау
кам и их проблемам.

Как правило, наши студенты 
много работают самостоятельно, 
серьезно, систематически читают 
газеты и журналы, худож ествен
ную и специальную литературу. 
Лучш ие ответы на экзаменах и 
семинарских занятиях, лучшие 
выступления на конференциях 
принадлежат студентам поиско
вой группы. Это стало законо
мерностью.

М. Ф . К О ЗЛ О В А .

ПЕРВЫЕ ПЕРЕСТРОЙКИ в  политклубе  «глобус»
Перестройка преподавания об

щественных наук диктует необ
ходимость поиска новых форм 
активизации учебно-воспитатель
ного процесса в вузе. Чтобы 
поднять уровень преподавания 
общественных наук, преодолеть 
формализм и схоластическое 
теоретизирование, осущ ествить 
поворот к живому марксизм у-ле
нинизму, требую тся глубокие из
менения не только в содерж а
нии, но и организации препода
вания, поиск новых форм  связи 
преподавания с практикой.

Определенные шаги в этом 
направлении предприняты сек
цией научного коммунизма. Так, 
на лекцию по теме: «Научное 
управление социальными про
цессами при социализме» на IV 
курсе строительного факультета 
был приглашен проректор по 
учебной работе В. Д. Наделяев.

Виктор Дмитриевич обстоятель
но обосновал обьективную необ
ходимость перестройки системы 
высшего образования, конкретно 
остановился на наиболее важных 
задачах перестройки учебно-вос
питательного процесса в нашем 
институте, показал настоятель
ную потребность связи кафедр 
факультета с производством.

Д ругой формой активизации 
процесса преподавания научного 
коммунизма явилось проведение

«Круглого стола» в рамках темы 
курса «Политическая система 
социализма» на IV  курсах строи
тельного и факультета инженер
ных сетей и сооружений. В ра
боте «круглого стола» приняли 
участие ученые-правоведы из 
Красноярского госуниверситета 
А. С. Горелик и др.

На предварительные вопросы 
студентов (их было более 50) 
были даны научно-аргументиро
ванные, обстоятельные ответы. 
М ного вопросов появилось и в 
процессе беседы, равнодушных 
на этой встрече не было!

Силами этих же факультетов 
готовится заключительная май
ская научно-практическая сту
денческая конференция по те
ме: «Роль личности руководите
ля производства в ускорении со
циально-экономического разви
тия страны».

Думается, что эти первые ша
ги в плане перестройки препода
вания научного коммунизма бу
дут способствовать форм ирова
нию интереса к предмету, про
буждению потребности «совето
ваться» с М арксом и Лениным, 
глубоко изучать партийные до
кументы.

А. И. Л И П Н ЯГО ВА, 
В. К. ГУРИ Н А, 

доценты кафедры  истории 
К П С С  и научного ком м у

низма.

22 апреля на факультете ин
женерных сетей и сооружений 
состоялся л/атлетический кросс, 
посвященный 117-ой годовщине 
со дня рождения В. И. Ленина. 
Было разработано положение на 
лучш ую группу л/атлетического 
кросса. Победитель определялся 
по двум показателям: массово
сти и спортивному результату.

В 10-00 был дан старт. В тече
ние полутора часов продолжался 
кросс, в котором приняли уча
стие 143 студента 1, 4-х курсов. 
Хочется отметить хорош ую  рабо
ту физоргов Г. Самедовой 
(И 25-1), Г. Кузькиной (И 25-2), их 
группы вышли на кросс почти в 
полном составе.

Победителем кросса стала 
группа И 25-2. Призовые места 
заняли группы И 25-1, И 16-3. 
Спортсовет факультета поздрав
ляет победителей и надеется, 
что весенний кросс на Ф И С С е  
станет традиционным.

Н О Е Д Н Ю  ПОБЕДЫ . ПРИ ГЛА- 
ВНИМ АНИЕ! Ш АЕМ  ВЕТЕРАНО В ВОЙНЫ, ВОИ-
8 М АЯ В 15.30 В М А Зе КОРП. НОВ - И Н ТЕРН АЦ И О Н АЛ И СТО В, 

«К» П РО ВО Д И ТСЯ  П Р А ЗД Н И Ч - П РЕП О Д АВА ТЕЛ ЕЙ , СТУД ЕН ТО В
НОЕ СО БР А Н И Е, П О С ВЯ Щ ЕН - И НСТИ ТУТА.

Глубокие изменения, проис
ходящие в нашем обществе, не 
могли не коснуться вопросов 
политического воспитания сту
денческой молодежи. Как отме
чал в своем докладе на XX 
съезде ВЛКСМ В. И. Миронен
ко, в настоящее время назрела 
необходимость «преодолеть од
нообразие в идейно-воспита
тельной работе с молодежью и 
по содержанию, и по формам». 
С точки зрения изменения со
держания на первый план вы
двигается задача воспитания 
активной гражданской позиции 
каждого молодого человека че
рез самостоятельное, критичес- 
ское осмысление процессов, 
происходящих в мире, с точки 
зрения формы важное значе
ние придается индивидуализа
ции политической работы.

В деле перестройки идеоло
гической работы среди студен
тов института немаловажная 
роль отводится политклубу 
«Глобус». Эта форма внеучеб- 
ной идейно-политической рабо
ты опирается на студенческую 
инициативу и самодеятельность. 
Работу клуба возглавляет совет 
во главе с президентом клуба 
— этот пост сейчас занимает 
Виктор Сутягин (гр. С 15-1); 
методическую и иделогическую 
помощь оказывают преподава
тели кафедр общественных 
наук. Заседания клуба прохо
дят еженедельно по средам в 
одно и тоже время, в 19.00 в 
Ленинской комнате (№ 211) 
ОКИСИ № 1. В Уставе клуба 
записано, что «посещать засе
дания политклуба может лю
бой студент», так что все ин
тересующиеся политическими 
вопросами могут заходить «на 
огонек» и участвовать в их об
суждении. Клуб получает до
полнительную информацию о 
внешнеполитических событиях 
из районного общества «Зна
ние».

М. С. Горбачев отметил в 
выступлении на XX съезде 
ВЛКСМ, что сегодня в комсо
мольской жизни маловато дис
куссий. Так вот, в «Глобусе» 
дискуссии не только не сдер
живаются, но стимулируются.

Если быть точным, то разго
воры по средам идут не только 
вокруг политики, но затрагива

ют все интересующие студентов 
сферы: культуру, образование, 
историю, этику и т. д. По мере 
накопления опыта видоизменя
ется порядок работы клуба, ве
дутся поиски более целесооб
разных форм участия в ней 
членов клуба. Примечательно, 
что если на первых заседаниях 
клуба, в декабре прошлого го
да студенты делали доклады, 
обсуждавшиеся в ходе после
дующего разговора, то ныне 
утверждается в качестве основ
ной формы проведения заседа
ний политбой, политднскуссия, 
способствующие более активной 
познавательной деятельности. 

На 29 апреля был запланирован 
политбой по теме «Свобода 
творчества в нашей стране и за 
рубежом».

Конечно, у клуба есть и свои 
проблемы, lie всегда дискуссии 
проходят на высоком уровне 
— студентам нужно учиться 
культуре полемики, уметь ува
жать чужое мнение, четко из
лагать свои мысли, говорить от
кровенно, иметь мужество при
знавать свои ошибки, а это не
легко. На первых порах состав 
клуба отличался текучестью, 
что, впрочем, естественно для 
организации сугубо доброволь
ной, каким является клуб. У 
«Глобуса» интересные планы, 
в частности, — расширение 
контактов с внеинститутскими 
организациями подобного рода. 
В настоящее время с полит- 
клубом «Глобус» сотрудничает 
политклуб старшеклассников 
«Голубая планета» при библ.им. 
Ф. М. Достоевского (Октябрь
ский р-н), предполагается 
установить связи с другими ву
зами города.

Таковы будни клуба. Не все 
идет гладко, но клуб действует, 
находится в творческом поис
ке и при поддержке комсомоль
ской организации способен 
стать важным звеном в форми
ровании будущих специалистов 
народного хозяйства, активных 
и сознательных участников пе
рестройки.

С. М. ПЕРЕВАЛОВ, 
руководитель политклуба

«Глобус».
За редактора Н. БЕЛЯЕВА.
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